



Zielbild Gastrononetzwerk 2030: Eine lebenswerte Innenstadt mit florierender Gastronomie

Mannheims Innenstadt ist ein lebendiger, sicherer und attraktiver Ort für Menschen jeden Alters. Sie lädt mit urbanem Flair, besonderen gastronomischen Erlebnissen, qualitativem Einzelhandel und vielfältigen Aufenthaltsorten (in der Gastronomie) zum Verweilen ein. Besucherinnen und Besucher genießen kurze Wege, großzügige Grünflächen, schattige Sitzmöglichkeiten und ein breites Kulturangebot. Ob tagsüber oder bis in die Nachtstunden – die Innenstadt lebt und sorgt dadurch für ein erhöhtes Sicherheitsgefühl.

Die Gastronomie trägt entscheidend zum positiven Image Mannheims bei. Sie ist vielfältig, weltoffen und mit allen Sinnen erlebbar. Die Stadt erkennt ihren Wert als Wirtschaftsfaktor und wichtigen Ort des kulturellen und sozialen Lebens an und fördert sie aktiv – durch Kooperation, unkomplizierte Genehmigungsprozesse und eine Plattform, die das gastronomische Angebot sichtbar macht. Besucher finden dort Informationen zu Park & Ride, ÖPNV, Cashback-Systemen und aktuellen Events.

Ein tragfähiges Netzwerk der Gastronomie, gegründet 2025, spricht mit einer Stimme. Es ist gewachsen, gut organisiert und bringt die Interessen der Gastronominnen und Gastronomen effektiv in Entscheidungsprozesse ein. Die Zusammenarbeit mit der Stadtverwaltung, VTM, MPB und weiteren Akteuren erfolgt partnerschaftlich, digital und auf Augenhöhe. Die Kommunikation läuft schnell, transparent und lösungsorientiert.

Fachkräfte finden in Mannheim attraktive Rahmenbedingungen: gute Erreichbarkeit, Unterstützung bei Integration, Ausbildung und Qualifikation. Stadt und Gastronomie arbeiten gemeinsam daran, Mitarbeitende zu gewinnen, zu halten und weiterzuentwickeln – auch durch enge Kooperationen mit Bildungseinrichtungen, Bürgerdiensten und dem Jobcenter.

Gestaltungsvorgaben im öffentlichen Raum sind klar, fair und ermöglichen Vielfalt. Sie folgen dem Prinzip: „So viel wie nötig, so wenig wie möglich.“ Die Stadt stärkt durch flexible Strukturen die Eigenverantwortung der Betriebe und ermöglicht kreativen Ausdruck.

Gefördert durch:



aufgrund eines Beschlusses
des Deutschen Bundestages